

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado
En Tortosa, al mes. 1 Pta.
Tarragona, y su provincia. 1 »
En el resto de España, trimestre. 4 »
Anuncio y equis mortuorias, á precio convencional

TORTOSA

Sábado 17 Febrero 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA; **Nuevo Diario**

TÁCTICA ANTIGUA

Habrá terminado antes de Carnaval la discusión de las leyes de Hacienda en las Cortes?

Varios de nuestros colegas estudiarían por lo alto y aun por lo bajo esa cuestión, cualquiera si fuese la más trascendental de cuantas el Estado español tiene absoluta necesidad de resolver.

No estamos nosotros convencidos de ello. Así es que no nos explicamos tan formidable interés y tamaña expectación.

Cierto que á los planes del Señor Villaverde habrá de convenir un margen de veinticinco ó treinta días para el desarrollo de su pensamiento reorganizador dentro del primer trimestre del año económico el cual según dicho señor, debe coincidir con el año natural: pero la cosa no exige que á ello se sacrifique todo.

En la vida pública hacer empeño de detalle, equivale á comprometer constantemente la suerte de un gobierno. Esa es la táctica antigua, que hubo de proporcionar algunas satisfacciones de amor propio á jefes y miembros de gabinete, pero que en más de una ocasión arriesgó la existencia de las situaciones políticas.

Hay ya que cambiar de táctica, so pena de desposarse con el fracaso, como lo han hecho los ingleses en el Natal. Cada plazo, marcado anticipada y ruidosamente, es un desfiladero por donde ministerio y mayoría tienen que pasar. Ocupa el desfiladero una fuerza cualquiera, la más insignificante, la de los tetuanistas, por ejemplo, y se hace valer.

No obedece á otro motivo motivo la actitud belicosa y resistente por extremo que en los últimos días han adoptado los antes desmedrados y melancólicos «caballeros del Santo Sepulcro.»

«Detengamos á las huestes ministeriales delante de los diez días que faltan para Carnaval, y cada uno de

nosotros se presentará á la imaginación de nuestros conciudadanos con las proporciones gigantescas de un comando boer!»

La habilidad es muy barata; más, por serlo tanto, se halla al alcance de todas las fortunas intelectuales. Apenas habrá español, de cuantos se ocupan en política, que no se sonría en presencia de ese recurso teatral digno del talento escénico del señor Navarro-rreverter.

El «comando» Mochales y el «comando» Poveda se dilatan por toda una sesión para cortar el paso á los presupuestos. «¡O se pacta con nosotros ó por aquí no pasa ni una mosca!» Ignoramos lo que pensará el gobierno, quien sin necesidad se ha metido en esa angostura, á nosotros, no ya diez días, diez meses nos parecerían poca cosa, comparados con la ventaja de dejar á los tetuanistas que se guisen, como los calamares, en su propia salsa.

Bueno es no hacer de un pasado próximo una piedra de escándalo permanente; no es malo evitar recriminaciones baldías. Pero, de eso á admitir como elemento serio y regenerador al que hasta Octubre de 1897 estuvo labrando activa y directamente la ruina de España, se nos antoja un colmo.

Claro está que si el ministerio actual no les facilitara la ocasión y el medio, no podrían los caballeros del Santo Sepulcro presumir de influentes y aun de árbitros en la marcha de los negocios públicos. Más, porque el gobierno peque de débil ó de torpe, no es razón para que se nos dé ejecutoria de tontos al resto de los españoles. Eso es ya otro cantar.

Cónsteles, pues, á dichos señores que aun cuando les sea factible impedir al gabinete que consiga para el día 25 del corriente mes la aprobación de los indispensables proyectos de Hacienda, no los tendremos por más fuertes, ni por más hábiles, ni por elemento ineludible de la política española. De igual manera que cree el resto del País, creeremos que la única fuerza de aquellos consiste en la facilidad de cerrar un desfiladero,

por donde el Gobierno se empeña en pasar.

Con medios superiores puede hacer lo mismo cualquiera otra de las minorías parlamentarias; pero convencidas todas de que la cosa no tiene finalidad alguna, y de que la presunción de buscar en ello una aparente muestra de vigor á nadie engaña, porque todo el mundo está enterado, no discuten sino lo que se debe discutir y como merece ser discutido. La «habilidad» tetuanista queda así más al descubierto.

Del período ya por fortuna pretérito, en que la presión de fuera, la que produce la gran masa social no se sentía en poco ni en mucho, son los individuos de esa minoría, los tipos más acabados. En el período de pura transición en que nos hallamos, todavía no son fósiles esos ejemplares; pero muy pronto lo serán.

Y si no hubiera gobiernos que con sus debilidades unas veces, y sus precipitaciones otras, les proporcionan ambiente, ya lo serían.

Declaraciones de Chamberlain. Manifestaciones de Salisbury

(POR CORREO)

Londres 11 de Febrero de 1900.

Los poderosos medios de propaganda de que este país dispone han presentado al mundo todo, prolijamente, circunstanciada la demanda ante el tribunal de la opinión. Repetirla aquí sería volver inútilmente á lo conocido. Mr. Chamberlain decía en su discurso en la Cámara de los Comunes la noche del lunes 5, que había llegado el momento de fijar la atención en el asunto ampliamente, y si habrá de ser expuesta en esta ocasión la causa de la guerra actual desde el punto de vista inglés.

Por este propósito ninguna autoridad mejor que la del mismo ministro, á quien ha de juzgar la historia en su día por la participación casi exclusiva, y desde luego preponderante, en el planteamiento del problema de hoy, universal y de interés para

las naciones todas, piensen lo que piensen quienes quieran negar que las fuerzas políticas, al igual de las naturales, se transmiten de pueblo á pueblo; y, á través de múltiples transformaciones, producen efectos palpables. El secretario de las colonias de la Gran Bretaña quiere que se mire al río «según corre hacia el mar» y sin perder tiempo «en remar en los remolinos que parecen detener su curso, pero que en realidad no lo detienen.» A su juicio, las diferencias entre boers é inglés, entre la nación y las repúblicas sudafricanas, son grandes, son reales, no son técnicas no pueden ser consideradas con las de un pleito que ha de ser resuelto ante una audiencia civil.

Las raíces del conflicto se extienden más allá del año 95, en que tuvo lugar la invasión del doctor Jameson en el Transvaal. Se extiende más atrás de, año 1881. La incursión, la conferencia de Bloemfontein, la cuestión de los derechos políticos de los súbditos ingleses residentes en aquel país, son solo incidentes y consecuencias de la falta de acuerdo que ha existido desde largo tiempo.

«La diferencia fundamental no empezó en Majuba, aunque la política de Majuba le dió mayor intensidad.» «Aquella política de magnanimidad—afirma monsieur Chamberlain—fue un error.» «Antes de que se hubiera secado la tinta del Convenio de Majuba los boers comenzaron á quebrantarlo.» «La historia toda de nuestras relaciones—añade—es la historia de un esfuerzo continuo por parte de los boers para desligarse de las obligaciones que habían aceptado.» «Gladstone, el jefe del gobierno que llevó á cabo el tratado de Majuba, tres años después de haber sido afirmado tuvo que aceptar los riesgos de la guerra civil, los de la oposición de la población holandesa, y enviar una expedición militar para forzar y competer á los boers á la observación de las condiciones convenidas.»

«Creo que he dicho lo suficiente—continúa—para demostrar que los obstáculos entre nosotros y el Transvaal no han sido la obra de un solo gobierno. Son inherentes á las circunstancias, á las grandes diferencias que existen entre el carácter de los boers y el carácter británico, entre la civilización boer y la civilización británica, entre la cultura boer y la cultura británica. En esto encontrareis la raíz de todo cuanto ha pasado.»

«¿Cuál ha sido la aspiración de los

boers desde el principio hasta el fin? Ha sido la de librarse de todo vestigio de supremacía británica y la de reemplazarla por la suya. Todo lo que han hecho ha sido producto de la lucha por la supremacía, y la supremacía de los boers, como sabemos significa la inferioridad de otra raza. La nuestra, en cuanto nos ha sido posible ejercerla, ha estado dirigida y lo estará al propósito de conseguir la igualdad de las razas blancas y la justicia para la negra.

«Esta batalla tenía que ser reñida. Una u otra parte tenía que ceder, si la paz tenía que ser conservada.» Las cosas no podían seguir como iban: en aumento de día en día las hostilidades entre las dos razas. «Esta era el peor síntoma de la situación. «Había llegado el tiempo de que de una manera ó de otra la diferencia existente de antiguo se resolviera.» «Creíamos y esperábamos que se podría conseguir el arreglo pacífico; esperábamos que el presidente Krüger habría consentido al ver lo poco que le pedíamos.» «Nuestros propósitos eran razonables; nuestras demandas modernas hasta llegar á la ineficacia.» La posibilidad de la solución amistosa estuvo abierta hasta el momento anterior al ultimatum.» «Digo ahora hablando en nombre del gobierno, que en tanto cuanto de nosotros dependa, no habrá un segundo Majuba.»

Nunca, jamás—afirmaba el ministro con entereza que arrebatada á la Cámara—con nuestro consentimiento, mientras podamos, habrán los boers de levantar en el corazón del Africa del Sud una ciudadela de donde arranque y avance el descontento y las animosidades de raza. Nunca, jamás habrán de poner en peligro la supremacía de la Gran Bretaña. Nunca, jamás habrán de estar en condiciones de amenazar á un inglés como si perteneciese á raza inferior.»

Tales son los motivos que han movido á Inglaterra y sus propósitos, expresados por el hombre de Estado más popular del reino y que mejor interpreta sus deseos. Los de la otra parte contendiente, serán oídos después.

La oposición liberal no ha defendido á los boers; pero algunos de sus miembros censuran al gobierno por haber procurado la guerra y recuerdan palabras de su presidente, lord Salisbury, pronunciadas en el propósito de corregir tendencias que á juicio de Sir William Harcourt se han impuesto.

«Tengo la firme creencia—argüía el jefe del gabinete en ocasión pasada—de que existe el peligro de que la opinión pública de este país esté sometida á una reacción contraria al espíritu de las doctrinas de Cobden, de hace treinta ó cuarenta años, y crea que es deber nuestro apoderarnos de cuanto podamos, luchar con todo el mundo y armar pendencia cuando nos sea dado.»

Me parece esta doctrina muy arriesgada, no solamente porque pudiera incitar á otras naciones en contra nuestra, consideración que no debe ser olvidada, sino porque consti-

tuye una especie de reputación, de que al presente gozamos en el continente de Europa, muy lejos de ser agradable, no ventajosa de manera alguna, y que entraña el peligro serio de que excedamos nuestras fuerzas. Por muy fuerte que sea—hombre ó nación—hay un punto más allá del cual la fuerza no puede llegar, y es locura, y concluye en ruina, tras pasado. Esta temeridad ha producido el derrumbamiento de naciones tan grandes y poderosas como la nuestra.»

A decir verdad, sin embargo, la inmensa mayoría de la Gran Bretaña considera muy inoportunos y antipatrióticos la cita y el recuerdo.

DABOR.

Crónica

Con toda solemnidad se trata de celebrar en la Iglesia parroquial de Roquetas el próximo lunes á las 10 y 1/2 de la mañana una solemne misa en sufragio del alma del que fué cura ecónomo de la vecina ciudad Rdo. D. Vicente Felis. Oficiará el Dr. D. Nicolás Barber, director del Colegio de San Luis de esta, asistido del clero de aquella parroquia, ejecutándose la célebre *Misa de Requiem* de Esclava por una nutrida orquesta dirigida por el reputado D. Eduardo Torres, pbro., maestro de capilla de nuestra Catedral.

El pasado jueves á las siete de la tarde contrajeron matrimonio en la Iglesia de San Agustín, de Tarragona el primer teniente de Infantería Comandante Militar del Castillo de San Juan de esta ciudad y querido amigo nuestro D. Genebrardo Valadrón, con la simpática Srta. D.^a Magdalena Cánovas hija del no menos estimado amigo el músico mayor de Almansa.

Los contrayentes y sus familias así como gran número de invitados entre los que se contaban bastantes compañeros de armas, fueron obsequiados con una comida en el Hotel de París, saliendo en el expés los nuevos esposos para esta ciudad.

Deseamos al nuevo matrimonio todo género de felicidades y una eterna luna de miel.

El señor gobernador interesa la busca y captura del procesada Claudia Perez Ucart.

Anteayer ha zarpado de Puerto Rico con rumbo á la Habana el vapor correo *Monserrat*, de la Compañía Transatlántica.

Dice un colega local que el 1.^o del próximo mes verá la luz pública en la capital una revista mensual denominada *La Tuberculosis*, órgano del Sanatorio de Mataró.

La Compañía Transatlántica de Barcelona ha acordado suscribirse por la cantidad de 1.500 pesetas pa-

ra la construcción del Monumento á Rius y Taulet. Según noticias, la Junta del Circulo del Liceo ha votado 1.000 pesetas con igual objeto.

Más de doscientas personas ingresaron en las cárceles de España durante el año de 1899, por robo de cantidad menor de cuatro reales.

Han terminado las reparaciones que se estaban haciendo en el acorazado *Carlos V*.

El buque está ya en disposición de hacerse á la mar.

Según se dice, zarpará del puerto de Cartagena el día 20 del actual con rumbo á Tánger.

Anteayer tuvo funesto desenlace en Madrid la enfermedad que venía padeciendo desde hace días el notable pintor Sr. Taberner.

Enviaremos á la familia del finado nuestro sentido pésame.

Por el señor Gobernador civil, y en virtud de un oficio de la Dirección general de Establecimientos penales participando la situación en que se halla el personal del Cuerpo que presta sus servicios en las Cárceles de la provincia, por el atraso con que, en la mayoría de los Ayuntamientos se les abona sus haberes; se llama la atención de estos últimos y principalmente de los Alcaldes Ordenadores de pagos, sobre la importancia de los servicios empleados de cárceles y necesidad absoluta de que les satisfagan puntualmente sus haberes, con obligación preferente.

Se ha ordenado al alcalde de Garridells se presente en el Gobierno civil á la brevedad posible.

Ha sido nombrado delegado especial para realizar los débitos de 1.^a enseñanza don Rafael Robles.

En el vapor correo «Alicante», que salió anteayer para Cartagena, continuaron su viaje los 366 repatriados que dicho buque condujo de tránsito, los cuales desembarcarán en el citado puerto, en Cádiz y en la Coruña.

Ha fallecido en Madrid el general de brigada D. Juan Alvarez de Salazar.

Comisión provincial

Presidida por el Sr. Montaner con asistencia de los diputados Sres. Jaró, Espugas y Guasch, celebró ayer sesión la Comisión provincial, tomándose los siguientes acuerdos:

Desestimar una reclamación de los vecinos de Corberá Sres. Llop y Marsal, pidiendo la exclusión de nueve individuos que formaban parte en las listas de electores para el nombramiento de compromisarios para senadores.

En vista de una instancia presentada por varios concejales del Ayuntamiento de Cornudella en queja contra el alcalde, acuerda la Comisión amonestarle y así se lo aconseja tam-

bién el señor gobernador.

Suspensión del Secretario del Ayuntamiento de Cornudella. El ponente Sr. Barceló pide á la Comisión para mejor resolver, se reclamen los expedientes de suspensión de dicho funcionario de fecha 29 Julio y 29 Octubre últimos.

Se acuerda conceder autorizaciones á los Ayuntamientos de Rocafort de Queralt y Albiol, para establecer arbitrios extraordinarios.

Resolviendo á favor de D. Derotes Andrés, la reclamación presentada con respecto á la plaza de médico de San Carlos de la Rápita.

La Comisión acuerda no aceptar la renuncia que del cargo de concejal del Ayuntamiento de Reus; tiene presentada D. Julián Nogués, por no haber venido en forma.

Apruebanse las cuentas que de varios años tienen presentados los Ayuntamientos de Perafort, Ulldecona, Riudecols y Poble de Masalucia y expedir pliegos de reparos á los Ayuntamientos de Masllorens y Riudecols.

Pasa á la ponencia del señor Montaner, una reclamación presentada por dos vecinos de Riudecanyas sobre la prestación personal.

Acordase la incapacidad de don Juan Margalef Pallejá para ejercer el cargo de concejal del Ayuntamiento de Vandellós.

Se conceden varios prohijamientos.

Es aceptada la renuncia que del cargo de concejal del Ayuntamiento de Pont de Armentera tenía presentada el señor Montserrat.

Se acuerda acceder á la petición del Ayuntamiento de Bisbal del Panadés, referente á una revisión de cuentas.

En las primeras horas de esta mañana ha ocurrido una desgracia lamentable.

El vecino del barrio de Ferrerías Antonio Bosch, salió de su casa con ánimo de contemplar la crecida del río; así lo hizo colocándose tan á la orilla, que cediendo el terreno cayó al agua yéndose al fondo.

Arrastróle la corriente, visto lo cual por los cobradores del puente Víctor Murall y Domingo Villalta, trataron de salvar la vida al infeliz lanzándole una cuerda; ésta no fué vista por el naufrago el que en el remolino que forma el agua al chocar con el pie del puente desapareció.

¡Dios haya acogido en su seno el alma del infeliz Antonio Bosch!

Próximo á terminar el plazo que se concedió á los señores Jueces municipales para enviar á la oficina de Estadística las relaciones de nacimientos, matrimonios y defunciones ocurridos durante Enero último, recomendamos á aquéllos que no hayan cumplido el indicado servicio, lo hagan á correo seguido pues de lo contrario incurrirán en las penalidades consiguientes.

Ha fracasado el meeting que se proponían celebrar en Barcelona los

elementos catalanistas con motivo de las últimas discusiones del Congreso.

Parece que lo que á ello ha dado motivo es la cada vez más acentuada disidencia entre la Unión calanista y «La Veu de Cataluña.»

El señor Vallés y Ribot se ha negado también á cosperar al movimiento.

Gior's Inks London

Ingleses y boers

Se han recibido noticias de Ladysmith que alcanzan al 10 del corriente según las cuales á pesar de los repetidos fracasos experimentados por las tropas del general Buller y de haber desaparecido la esperanza de una liberación próxima de la plaza, la moral de la guarnición y su estado físico ó condiciones sanitarias es excelente.

La población civil que hay que alimentar asciende á 764 hombres, de los cuales 428 son europeos.

Desde el principio del sitio han perecido 14 europeos.

Despachos de Chieveley dicen que el propósito y la esperanza de socorrer á Ladysmith no han sido abandonados.

Los boers sin embargo se muestran cada día más audaces y agresivos.

El día 12 avanzaron hasta 1.400 yardas al Norte del campamento de las tropas irregulares inglesas.

El conjunto de las noticias del teatro de la guerra recibidas anoche, en pesimista para los ingleses.

«The Daily Cronique» publica despachos del Cabo anunciando que la situación de las tropas inglesas en Rensburg llegó á ser tan expuesta á consecuencia de los combates librados estos últimos días al Norte y al Oeste de aquella plaza, que se han visto obligados á evacuarla, como se temía.

Se han replegado ahora sobre Arundel.

Las noticias boer referente á las operaciones dicen que los republicanos dominan todos los caminos y posiciones inglesas en el distrito de Rensburg y que han emplazado su artillería en posición conveniente para cañonear dichas posiciones.

Esto explica la retirada de los ingleses á posiciones más seguras.

Por la parte del Tugela los boers han aumentado sus fuerzas sobre la margen meridional del rio, amenazando al general Buller cada vez de más cerca.

De las operaciones que practique el generalísimo en Modder River no se han recibido noticias, sin duda por no permitirlo la censura.

Según «The «Daily Telegraph» el embarque de la cuarta brigada de caballería ha sido aplazado, á consecuencia de haberse declarado una epidemia en el ganado.

Un despacho de Pietersmaritzburg anuncia que el general Botha ha atravesado el Tugela con dos pequeños destacamentos, á fin de inspeccionar las posiciones últimamente abandonadas por los ingleses.

Estas fuerzas tuvieron ligeras escaramuzas con un destacamento de lanceros ingleses, causándoles 15 muertos, 5 heridos y capturaron 9.

—Dos regimientos ingleses han venido á acampar cerca de Ladysmith.

The Times publica un telegrama de Lorenzo Marquez, declarando que los boers reciben actualmente grandes cantidades de viveres y municiones, á través del territorio de la colonia portuguesa.

Afirma The Daily Telegraph que el Gobierno inglés ha decidido adoptar enseguida un nuevo modelo de fusil.

Un despacho de Mafeking anuncia que las pérdidas de los sitiados de aquella plaza, hasta el día, han sido 5 oficiales y 60 soldados muertos; 8 oficiales y 126 soldados heridos, y 34 extraviados.

De los no combatientes 12 muertos y 23 heridos.

Según La Estafeta, unos 2000 franceses saldrán pronto para el Transvaal para combatir contra los ingleses.

El departamento de la Guerra no ha publicado todavía las bajas oficiales sufridas por los ingleses en el combate de Reensburg.

Los informes oficiales facilitados se limitan á declarar que fueron grandes, viéndose obligadas las tropas inglesas á abandonar todas las posiciones al Oeste.

El enemigo logró implantar cañones de grueso calibre en las principales posiciones estratégicas, para impedir el avance de los ingleses.

El general Delharey, que manda las tropas federadas, recibe numerosos refuerzos y domina prácticamente toda la región del Norte de la colonia del Cabo, impidiendo el avance á las tropas que manda el general Gatacre y otros generales ingleses, entre ellos el general Clement, quien sustituye al general French, encargado del mando de la brigada de caballería de la división Methuen.

Puede decirse que en el combate de Rensburg los ingleses han perdido en 24 horas todas las ventajas que habían obtenido.

Según una carta de Pretoria el Gobierno del Transvaal explota ocho minas de oro de las más importantes. En otras varias trata de reanudar la explotación.

Los boers han logrado obtener mayores rendimientos actualmente de las minas que cuando eran explotadas por las Compañías inglesas.

Las autoridades del Transvaal han equipado un magnífico carro para el transporte de enfermos y heridos que regaló Cecil Rhodes á una compañía minera al estallar la guerra.

Dicho carruaje ha sido enviado al general Crouge en Magsfontein.

El total de fuerzas al mando del generalísimo Roberts para emprender el movimiento de avance hacia Kimberley é invadir el Estado libre de Orange, es de 35.000 hombres.

Dispone por ello tres divisiones y tres brigadas.

El corresponsal de «The Daily Mail» ha dado una explicación en que explica los continuos reveses de los ingleses, diciendo que como los boers poseen el armamento más perfeccionado que se conoce es imposible desalojarlos de las trincheras, á menos que el precio de la victoria no recompense el triunfo obtenido por el número exorbitante de vidas inútilmente sacrificadas.

No dudo yo, dice, del valor de nuestros soldados; pero lo mismo en Colenso el general Buller que en Mafeking el general Methuen han intentado un imposible.

Con su certera puntería, con sus cañones de tiro rápido invisibles, nuestras tropas han sido rechazadas por los boers, resultado que era facil prever.

Todo el ejército alemán no es capaz de desalojar de sus posiciones al ejército de las dos Repúblicas.

Sigue haciendo estragos en Londres una epidemia en los caballos de la cuarta brigada, por cuyo motivo el embarque de la división ha vuelto á aplazarse.

El War-Office acaba de hacer pública la noticia de que el general French con las fuerzas que manda llegó á Kimberley la noche del jueves. No hay más detalles.

Se comenta esta noticia y se le da en Londres gran importancia.

Ha producido en toda la ciudad gran entusiasmo, al correr la noticia como reguero de pólvora.

Interpretase en el sentido de que está levantado el sitio de la plaza y de que ha obtenido el ejército británico una victoria, la primera después de tantos desastres.

Se han recibido telegramas de orivado anunciando que los ingleses se vieron obligados á abandonar á Rensburg viendo su flanco amenazado por el enemigo, replegándose sobre Arundel.

Sección Oficial

Don José Ricardo Romero Suarez, Juez de primera Instancia de la Ciudad de Tortosa y su partido. Por el presente y en virtud de lo dispuesto en providencia del día de

hoy, dictada en méritos de diligencias para la exacción de costas causadas ante la Superioridad á virtud de demanda incidental de nulidad, promovida por D. Mateo Llasat Puig se hace saber á este, que por ignorarse su paradero y para asegurar la cantidad de quinientas veinte y cinco pesetas treinta centimos, á que ascienden las costas tasadas y las posteriores que se causen, se ha practicado en el día de hoy y en los estrados del Juzgado, el embargo sobre las dos fincas siguientes que figuran ser de su propiedad.

1.ª Una heredad situada en el término de esta ciudad y partida de la Cava, regadío, cereal secano, yermo y prado, de extensión cuatro hectáreas, treinta y tres áreas, diez y ocho centiáreas, linda al Norte, Este y Sur, en tierras de D. Juan Lamota y Oeste con el rio Ebro, dentro de cuya finca existe una casa.

2.ª Otra heredad situada en este término y partida del Racó de Almeida, de extensión diez días de labranza plantada de olivos y algarrobos y tres jornales también de maleza, lindante con herederos de D. Carlos Arnau, Francisco Damur, y Salvador Santacruz.

Y en su virtud siendo dicho D. Mateo Llasat Puig, hoy día de ignorado paradero, por no habérselo encontrado en el domicilio que tenia en Barcelona, se le hace saber por medio del presente el embargo trabado.

Dado en Tortosa á diez y seis de Febrero de mil novecientos.—J. Ricardo Romero.—Por mandato de su señoría, Diego Quinzá.

Teatro Principal

Gran función para el domingo 18 del corriente á las 9 de la noche bajo el siguiente programa:

- 1.ª Sinfonía.
- 2.ª Diez cuadros Cinematógrafo, y el Victor graf.
- 3.ª La Verbena de la Paloma, El Duo de la Africana y El Año pasado por agua.
- 4.ª Diez cuadros Cinematógrafo y el Victor Graf.
- 5.ª La señorita Otero, dará á conocer sus trabajos artísticos, en los que se ha distinguido en todas las capitales que se ha presentado.

Precios: Entrada á platea 50 centimos. Idem general 30.
(Nota).—Regalo de localidades.—El sello á cargo del público.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 17 de Febrero de 1900

Barómetro

Máxima 754. Mínima 749. Oscilación 5.

Termómetro

Máxima 18. Mínima 8. Media 13.
Evaporímetro, 2'9.
Pluviómetro, 00.
Estado del cielo, Cirrus.
Dirección del viento, N. O.
Observaciones, Termómetro seco 17'50. Idem húmedo 12'50.

Imp. Sucesores de Bernis.—Tortosa.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de

Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua mineral medicinal
Clorurada, bicarbonatada y litínica

Del manantial de Nuestra Señora de la

ESPERANZA

EN TORTOSA

Declarada de utilidad por R. O. de 1.º Agosto 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPOSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tío.

Después de haber recibido el 10 del corriente...
La población civil que hay en esta...
Desde el principio...
Después de haber recibido el 10 del corriente...
La población civil que hay en esta...
Desde el principio...
Después de haber recibido el 10 del corriente...
La población civil que hay en esta...
Desde el principio...

Disponible

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.º

¡ACABA DE PUBLICARSE!

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadrado, de 2,280 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil.

tallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Saiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cédulas personales.—Pesas, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles e hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Indices de profesiones e industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: a la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catusés, en Cta., calle de Cortés, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre. -- TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA